

(RECORRER HASTA LAS 12 DE HOY 11/9/82)

(AYUDA MEMORIA)

DISCURSO DEL GOBERNADOR BOLSONESE, D. JORGE GUERRA AGUADO
EN LA CEREMONIA DE INAUGURACION DEL SANTIO DEL RUCIA AYER

LA SINTETICA MEMORIA HECHA POR EL SEÑOR PRESIDENTE DEL DIRECTORIO DEL CEARSE, QUE ME HA PRECEDIDO EN LA PALABRA, ME EXHIBE DE EXPRESAR MI DEBIDO RECONOCIMIENTO A QUIENES HAN COLABORADO TAN EFICAZMENTE EN LA REALIZACION DE ESTA OBRA QUE HOY INAUGURAMOS, ADIRIENDOME EN NOMBRE PROPIO Y DEL GOBIERNO PROVINCIAL A SUS JUSTAS PALABRAS DE AGRADECIMIENTO. TAMBIEN ME ANIMA A COMPARTIR CON EL LA VIRTUD DE LA BREVEDAD AL MENCIONAR ALGUNOS PUNTOS QUE ME PARECEN RELEVANTES EN LA OBRA QUE HOY INAUGURAMOS Y SU SIGNIFICACION POLITICA PARA EL AREA METROPOLITANA.

CONIENZO POR RECORDAR QUE SE TRATA DE UN AREA QUE HA CRECIDO EXPLOSIVAMENTE EN ESTA SEGUNDA MITAD DEL SIGLO, EN SU FORMA TOTALMENTE ANARQUICA, Y DONDE SE HA VENIDO CONCRETANDO LOS MAS ACUCIANTES PROBLEMAS SOCIO- ECONOMICOS DE NUESTRO DESARROLLO INDUSTRIAL. EL CONURBANO HA REGISTRADO UN AUMENTO MAS DE DOS MILLONES DE HABITANTES EN EL ULTIMO CUARTO DE SIGLO, CON LO QUE EN EL TOTAL DEL GRAN BUENOS AIRES SE CONCENTRAN YA MAS DE DIEZ MILLONES DE SERES HUMANOS. SU ASENTAMIENTO URBANO SE HA PRODUCIDO SIN UNA ESTRICTA PLANIFICACION, SOBRE UN AREA DE UNAS 300.000 HECTAREAS DOTADAS DE UNA INFRAESTRUCTURA INSUFICIENTE E INADECUADA, CON DETRIMENTO DE LA SALUD Y CALIDAD DE VIDA DE LA POBLACION.

LA CAPITAL FEDERAL POSEIA EL TRISTE PRIVILEGIO DE ALBERGAR EN SU SENO Y A " CIELO ABIERTO " AL SEGUNDO MAYOR BASURAL DEL MUNDO, CON CIENTOS DE CIRUJAS. DIARIAMENTE CERCA DE MIL TONELADAS DE RESIDUOS, AL SER INCINERADOS PRODUCIAN 80 TONELADAS DE HOLLIN QUE CALAN TAMBIEN DIARIAMENTE SOBRE LA POBLACION URBANA, A UN COSTO DOS O TRES VECES MAYOR QUE EL QUE DEMANDA HOY EL HELLENO SANITARIO.

POR SU PARTE, LA PROVINCIA TENIA EN EL CONURBANO MAS DE 150 BASURALES QUE CONSTITUIAN OTROS TANTOS FOCOS DE CONTAMINACION AMBIENTAL Y DABAN LUGAR A UN MANIPULEO DE RESIDUOS REALIZADO EN CONDICIONES INFRAHUMANAS, AFECTANDO NO SOLO A HOMBRES Y MUJERES SINO TAMBIEN A NUESTROS ARGENTINOS, CONTAGIADOS Y PORTADORES A SU VEZ, DE INVOLUNTARIO CONTAGIO AL RESTO DE LA POBLACION.

///

EN LOS PRIMEROS DIAS DEL AÑO 1977 LAS AUTORIDADES DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES Y LA MUNICIPALIDAD DE LA CAPITAL FEDERAL, EL ENTONCES GOBERNADOR DE BUENOS AIRES, GENERAL IBERICO MANUEL SAINT JEAN, Y EL SEÑOR INTENDENTE MUNICIPAL DE LA CIUDAD DE BUENOS AIRES, BRIGADIER OSVALDO CACCIATORE FIRMARON UN CONVENIO CUYAS CARACTERISTICAS SE PODRIAN DEFINIR COMO HISTORICAMENTE TRASCENDENTES.

POR PRIMERA VEZ Y EN FORMA ESPONTANEA, LA PROVINCIA Y LA CAPITAL FEDERAL AUNARON ESFUERZOS EN LA BUSQUEDA DE SOLUCIONES COORDINADAS DE PROBLEMAS QUE AFECTABAN POR IGUAL A URBANISTAS, SANITARISTAS Y ECOLOGISTAS, EN LOS 23 MUNICIPIOS QUE INTEGRAN EL AREA METROPOLITANA.

DAQUEL CONVENIO RECOMENDABA LA CREACION DE UNA SOCIEDAD DE ESTADO DENOMINADA CINTURON ECOLOGICO CUYO CAPITAL SE CONSTITUIRIA CON IGUALES APORTES DE CAPITAL Y PROVINCIA, CON EL OBJETO DE LLEVAR ADELANTE UN PROGRAMA QUE EN SUCESIVAS ETAPAS CONCRETARIA:

- 1- LA RESERVA DE TIERRAS CON DESTINO AL ESTABLECIMIENTO DE UN SISTEMA REGIONAL DE PARQUES RECREATIVOS.
- 2- LA SOLUCION DE LA DISPOSICION DE RESIDUOS URBANOS DOMICILIARIOS E INDUSTRIALES.
- 3- LA RECUPERACION Y FORESTACION ^{DE TIERRAS} / ANEGABLES DE ESCASO VALOR.
- 4- EL SANEAMIENTO DE SU CUENCA HIDRICA.

AL INAUGURAR HOY EL CARINO DEL BUEN AYRE Y ESTE PARQUE SAN MARTIN, DONDE ANTES SOLO HABIA PANTANOS Y BASURALES PENSAMOS QUE, MAS ALLA DE LA INAUGURACION FORMAL DE UNA OBRA PUBLICA IMPORTANTE, ESTAMOS TAMBIEN INAUGURANDO UN NUEVO CONCEPTO UNA NUEVO ESTILO DEL SERVICIO PUBLICO, EL DE DEVOLVER AL HOMBRE Y A LA FAMILIA DE LA CIUDAD, EL CONTACTO DIRECTO CON LO MEJOR DE LA NATURALEZA POR VIA DEL AIRE PURO, EL DEPORTE Y LA RECREACION.

DEL VALLE DEL RIO RECONQUISTA, ESE RIO QUE ALGUNA VEZ NAVEGO JUNO DE GARAY Y QUE HOY TIENE SUS AGUAS CONTA POR EFLUENTES DOMICILIARIOS E INDUSTRIALES, QUE LA DESAPRENSION DE VARIOS AÑOS Y LA DIFICULTAD DE UN ADECUADO CONTROL HAN IDO ACUMULANDO, COMIENZA SU REHABILITACION DEFINITIVA A PARTIR DEL CINTURON ECOLOGICO.

En sus drillas comenzaran a multiplicarse los parques recreativos y los lugares de descanso. En la margen derecha ya hay casi mil hectareas que el cinturón ecologico incorporara a este objetivo. El parque recreativo San Martin, donde ahora estamos es uno de los cinco que componen esta etapa inicial. Dos de ellos ya estan abiertos al publico en las vecindades del acceso norte: el parque Bancalari, en San Isidro, con sus ocho hectareas de juegos y deportes inaugurados en 1979 sobre las primeras 500.000 toneladas de basura tratada por el metodo de relleno sanitario y el parque de la Reconquista, en San Fernando, con sus primeras 20 hectareas sobre el total de 90 que llegara a tener durante el año proximo.

Ya esto se suman dos parques abiertos en el partido de Moron, de 30 y 22 hectareas respectivamente, que podran utilizarse tambien a partir del año que viene.

Ya lo largo de este camino se han plantado en los ultimos dos años mas de 50.000 arboles de 30 especies diferentes, que en poco tiempo mas sumaran su sombra a la que dan los ejemplares existentes que se mantendran como patrimonio invaluable. El día de mañana habra aqui una frondosa arboleda que transformara las dos terceras partes del aire viciado que absorba en oxígeno puro a razon de mas de una tonelada por día y por hectarea.

Del camino del Buen Ayre que hoy se inaugura es el primer tramo del eje que enlazara el sistema regional de parques recreativos de cinturón ecologico y contribuye en forma significativa a agilizar la comunicacion vial entre zonas densamente pobladas como los partidos de San Isidro, San Martin, Tres de Febrero y Moron, como lo hace paralelamente al rio Reconquista, beneficia tambien a los vecinos partidos de Gral. Rodriguez, Marcos Paz, Moreno, Gral. Sarmiento, San Fernando y Tigre, en tal sentido, constituye un paso muy importante para el necesario completamiento del sistema vial del area metropolitana, donde se funden en una unica y problematica region urbana el gran Buenos Aires y la capital federal.

Y en el area de influencia directa de este camino habitan dos millones de personas con gran indice de movilidad vial, por lo que su habilitacion permitira suplir el notorio deficit de intercomunicacion derivado de la saturacion de otras vias de circunvalacion, como el camino de cintura, o las rutas 197 y 202 y acercara la capital federal a los numerosos usuarios de las rutas nacionales 5 y 7 entre otras.

/// -4- (Discurso del Gobernador bonaerense...)

¶ SIN EMBARGO, Y POR ENCIMA DE TODAS ESTAS CARACTERÍSTICAS EL CARINO DEL BUEN AYRE SIGNIFICA TODAVIA MAS. SU MISMO NOMBRE ANTICIPA EL CARACTER DE CAMINO PARQUE QUE CORRE A TRAVES DE UN PAISAJE ABIERTO AL AIRE, EL SOL Y EL VERDE. ESTE PAISAJE HOY APARECE COMO UNA SECUENCIA DE DESCAMPADOS Y ARBOLEDAS DESDE DONDE SE ADVIENE EL RIO DE LA RECONQUISTA, PERO COMO HE DICHO, FUE HASTA NO HACE MUCHOS MESES EL LUGAR DONDE PROLIFERABAN BASURALES Y CHIQUEROS CLANDESTINOS, HORNOS DE LADRILLOS, VILLAS DE EMERGENCIA Y TODA SUERTE DE DEPREDACIONES A LA NATURALEZA Y A LA SOCIEDAD,

¶ EL PARQUE POLIDEPORTIVO SAN MARTIN INCLUYE UN BOSQUE DE EUCALIPTUS PREEXISTENTE, DE GRAN BELLEZA, QUE OCUPA LA MITAD DEL TERRENO. LAS INSTALACIONES DEPORTIVAS SON MULTIPLES, TIENE 16 CANCHAS DE TENIS DOBLES, CANCHAS DE PALETA, FRONTONES, CANCHAS DE RUGBY, DE FUTBOL Y DE MINIFUTBOL, UNA PILETA DE NATACION OLIMPICA Y UNA DE NIÑOS, UN LAGO ARTIFICIAL DE 12.000 METROS CUADRADOS PARA DEPORTES NAUTICOS Y UN PLAYON POLIDEPORTIVO.

¶ CUENTA CON DIVERSAS INSTALACIONES COMPLEMENTARIAS: CONFITERIA Y RESTAURANTE, PROVEEDURIA Y VESTUARIOS, UN SECTOR DE JUEGOS INFANTILES Y EL ESTACIONAMIENTO ESTA PREVISTO PARA 600 AUTOMOVILES.

¶ ESTE PARQUE QUE SE INAUGURA HOY QUEDARA ABIERTO AL PUBLICO EN CORTO PLAZO, EN CUANTO CULMINE EL PROCESO DE LA LICITACION EN MARCHA PARA SU CONCESION.

¶ QUISIERA COMPLETAR ESTAS PALABRAS DE INAUGURACION CON UNA REFLEXION DE INDOLE ESTRICTAMENTE POLITICA, SOBRE LA OBRA PUBLICA Y SU RELACION CON LA ACCION POLITICA, MAS ESTRICTAMENTE CON EL CONTENIDO Y MENSAJE POLITICO DE LA ACCION DE GOBIERNO.

¶ CREO QUE LA OBRA PUBLICA CONSTITUYE UN LEGADO DE PENSAMIENTO Y CONVICCIONES POLITICAS QUE SE TRANSMITE CON MAYOR NITIDEZ QUE A TRAVES DE OTRAS AREAS DE LA FUNCION PUBLICA, SU REALIZACION DEPENDE MAS DIRECTAMENTE DE LA CAPACIDAD PERSONAL Y EL EMPERO DE QUIENES TIENEN LA RESPONSABILIDAD DE GOBIERNO, Y EN MENOR MEDIDA DE LA INFLUENCIA DEL CLIMA POLITICO, O DE LA INTERPRETACION Y REACCION DE LOS DEMAS SUJETOS ACTIVOS O PASIVOS DE LA DIALECTICA POLITICA.

¶ CONSECUENTEMENTE, COMO HOMBRES DE GOBIERNO, TENEMOS TODO EL DERECHO DE VERNOS POLITICAMENTE REFLEJADOS EN NUESTRA OBRA PUBLICA, CON UN PERFIL QUE ESTA DADO POR EL SENTIDO CON QUE SE PROYECTA SOBRE LA COMUNIDAD, Y LA FORMA COMO SE EJECUTA, LA COMUNIDAD TIENE EL DERECHO DE JUZGARLOS POR ELLA, YA QUE EVIDENCIA CON CLARIDAD MERIDIANA LA INFLUENCIA REAL DE NUESTROS PRIN-

///

CIPIOS SOBRE NUESTRA ACCION. LA AUTENTICIDAD DE NUESTRAS PRIORIDADES PROCLAMADAS, LA AUSTERIDAD Y LA HONESTIDAD DE NUESTRO PROCEDER, NUESTRA CAPACIDAD DE PREVISION PARA EL FUTURO Y TAMBIEN NUESTRA IMAGEN DEL PAIS, DE SU ENVERGADURA Y SUS POSIBILIDADES.

VEL JUICIO DE LA HISTORIA, Y SOBRE TODO LA LEYENDA, QUE ES SIEMPRE LA MEMORIA COLECTIVA DE LOS PUEBLOS, BUSCARAN EN NUESTRAS OBRAS EL FUNDAMENTO DE SU VEREDICTO. VERAN EN ELLAS NUESTRO GRADO DE AUTENTICIDAD, DE PROBIIDAD, DE CAPACIDAD E IMAGINACION, Y POR SUPUESTO DE SENSIBILIDAD SOCIAL.

YRAIGO ESTO A COLACION PORQUE VEO EVIDENTE, EN ESTA OBRA, MUCHAS DE ESAS VIRTUDES. PARTE DE UN PROYECTO AMBICIOSOS, QUE REVELA UNA VISION DEL PAIS DE LARGO ALCANCE Y CON SENSIBILIDAD SOCIAL, PUESTO QUE DEMUESTRA CAPACIDAD DE IMAGINAR UNA OBRA DE GRAN ENVERGADURA QUE AL MISMO TIEMPO ATIENDE NECESIDADES VITALES COMO ESPIRITUALES DE LA COMUNIDAD A LA QUE VA DIRIGIDA.

SI BIEN HEMOS DEMOSTRADO YA QUE NO COMPARTIMOS LA ESPECTACULARIDAD DE LOS ANUNCIOS MUCHAS VECES UTOPICOS, SI NO QUE PREFERIMOS

LA PRUDENCIA DE IR PONIENDO EN MARCHA LOS MECANISMOS, LOS RECURSOS QUE VIABILIZAN OBRAS BASICAS DE INFRAESTRUCTURA QUE CONCIERNEN A LA EDUCACION, LA SALUD Y LA VIVIENDA, NO PODEMOS DEJAR DE ALABAR LA VALENTIA IMAGINATIVA DE ESTA OBRA QUE VIENE A PRODUCIR UN SANEAMIENTO ECOLOGICO, FISICO Y ESPIRITUAL A LA GENTE DEL GRAN BUENOS AIRES, QUE LO NECESITA CADA DIA CON MAYOR URGENCIA.

POR ELLO QUIERO RENDIR MI RECONOCIMIENTO SINCERO A QUIENES IMAGINARON, CONCRETARON, E IMPULSARON ESTAS OBRAS QUE, SEGURAMENTE SERAN MEJOR VALORADAS CON LA SERENIDAD DE LA HISTORIA QUE CON LAS AGITACIONES O INCOMPRESIONES DEL PRESENTE.

HEMOS DICHO YA QUE LA VIDA POLITICA DE UN PAIS,

LA EVOLUCION DE SUS INSTITUCIONES Y LA ENVERGADURA DE SU PROYECTO COMUN, ES EN BUENA MEDIDA RESULTANTE DEL ESTADO DE SU CULTURA, PORQUE LA CULTURA ES TAMBIEN, EN SUS MUCHAS FORMAS, EDUCACION PARA TODOS. TODA CONTRIBUCION QUE ELEVA LA CALIDAD DE VIDA DE LA COMUNIDAD, CONTRIBUYE A SU EDUCACION, SU CULTURA, Y POR ENDE, A SU FUTURO POLITICO E INSTITUCIONAL.

QUE ASI SEA.